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La UAEM en la prensa: 
 
Hoy reanudan labores trabajadores administrativos y de confianza de la UAEM 
Al concluir ayer el tercer periodo vacacional de 2015, hoy los trabajadores administrativos sindicalizados y de 
confianza regresan a sus actividad en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en todos los 
campus universitarios. De acuerdo con la circular 53, dirigida a secretarios, abogado general, coordinadores, 
directores generales, directores de área, directores de escuelas, facultades, institutos y centros de 
investigación, el periodo vacacional de los trabajadores de confianza y académicos de confianza fue del 14 de 
diciembre al 7 de enero, por lo que hoy tendrán que presentarse a sus áreas de trabajo para reanudar sus 
actividades. En el mismo documento se informa que el periodo vacacional para el personal administrativo 
sindicalizado fue del 14 de diciembre del año pasado al 7 de enero de este año, por lo que de igual manera 
tendrán que regresar a sus labores hoy viernes 8 de enero. Respecto del personal académico sindicalizado, el 
documento señala que su periodo de vacaciones es del 14 de diciembre del año pasado hasta el 12 de enero 
de este año, por lo que los docentes sindicalizados de la UAEM reanudarán labores del día 13 de enero 
próximo. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera), http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/83397-
hoy-reanudan-labores-trabajadores-administrativos-y-de-confianza-de-la-uaem.html 
 
A través del Seguro Popular se edificaría Hospital Universitario: UAEM 
Un convenio entre los gobiernos federal y estatal con la Máxima Casa de Estudios permitiría iniciar los 
trabajos en este mismo año, con una inversión de mil millones de pesos. 
A través del Seguro Popular sería posible el desarrollo y ejecución del proyecto de Hospital Universitario para 
el Estado de Morelos, informó Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM), quien puntualizó que sería mediante un convenio entre los gobiernos federal y estatal 
con la máxima casa de estudios. “A través de la Secretaría de Salud del estado de Morelos recibimos una 
propuesta interesante de firmar un convenio de manera tripartita, el Seguro Popular, el gobierno del estado y 
nosotros, porque parece ser que el Seguro Popular está interesado en financiar el proyecto del hospital 
universitario”, dijo Vera Jiménez. Dijo estar a la espera de que se concrete esta posibilidad, para poder iniciar 
con este proyecto que podría concretarse en el campus Chamilpa. “Estamos buscando el espacio para que 
podamos hacer la propuesta de manera muy puntual”. Consideró que la inversión para el hospital universitario 
es de mil millones de pesos y deberá ser edificado por etapas, de acuerdo con un programa modular se 
podría esperar que en este 2016 se pueda iniciar con una primera etapa, siempre y cuando se consolide la 
firma del convenio. “Esto permitirá incrementar matrícula en enfermería, en medicina, farmacia y en las 
unidades académicas relacionadas con la salud, además en materia de prestación de servicios porque 
sabemos que nuestra entidad tiene un déficit de camas hospitalarias”. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera), http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/83398-
a-traves-del-seguro-popular-se-edificaria-hospital-universitario-uaem.html 
 
Convoca Facultad de Psicología a diplomado sobre acoso escolar y adicciones 
Con el objetivo de analizar las características del acoso escolar y su vínculo con las adicciones a fin de 
implementar estrategias para su prevención, detección, canalización y promoción de estilos sanos de 
convivencia en las escuelas, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ofrece el diplomado 
“Estrategias de intervención para la prevención de adicciones y violencia escolar”. De acuerdo con la 
convocatoria para la segunda generación, el diplomado considera 33 sesiones de cinco horas cada una. Estos 
estudios, dirigidos a profesionales de las áreas de la salud, social y educación, iniciarán el próximo 30 de 
enero y las clases serán los sábados, de 9 a 14 horas. Los temas que se abordarán en el diplomado son: 
“Panorama general de adicciones”, “El marco conceptual de la violencia”, “Panorama general del acoso 
escolar”, “Salud mental”, “Acoso escolar y adicciones”, así como la “Detección temprana y derivación 
oportuna”. Este diplomado también es una modalidad de titulación para estudiantes de la licenciatura en 
Psicología de la UAEM. La sede del mismo es la Facultad de Psicología en el campus Chamilpa y tendrá un 
costo de diez mil pesos. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera), http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/83396-
convoca-facultad-de-psicologia-a-diplomado-sobre-acoso-escolar-y-adicciones.html 
 
Realizan marcha para pedir justicia para Gisela Mota Ocampo 
Juana Ocampo, madre de Gisela Raquel Mota Ocampo, alcaldesa de Temixco, asesinada el pasado sábado 
en su domicilio en esta localidad, no lo dice abiertamente, pero en sus ojos se refleja cierta desconfianza en 
torno al hecho de que sean la fiscalía de Morelos la que investigue el asesinato de su hija. Aunque asegura 
que las autoridades de Morelos se han mostrado en la mejor disposición, “Graco y el Fiscal me han dicho que 
confié, que van a garantizar la justicia”, no está cerrada a que sea la Procuraduría General de la República 
(PGR), o mejor aún, “organismos internacionales”, los que se encarguen de la investigación del crimen de su 
hija. En entrevista, justo al finalizar la marcha que acompañaron cientos de ciudadanos de Temixco para exigir 
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justicia por el asesinato de Gisela, Juanita, como todo mundo le dice en Temixco, asegura que aprovecharán 
la solidaridad internacional para que en un plazo que todavía no se define, sean instancias internacionales las 
que se hagan cargo de la investigación del asesinato de su hija. En tanto, habla de la necesidad de que se 
lleve a cabo un “encuentro nacional” en el que participen todas las fuerzas políticas y sociales del país para 
que se ponga fin al asunto de la violencia, en el que se construyan soluciones y se revisen los programas que 
existen en el país, para que sobretodo se pueda reconstruir el tejido social y se puedan prevenir las acciones 
de los grupos criminales. Juanita Ocampo da gracias por las muestras de solidaridad que ha recibido, en 
particular las del obispo de Cuernavaca, Ramón Castro y Castro, del rector de la UAEM, Alejandro Vera 
Jiménez, y asegura que se siente aliviada “un poco” luego de la declaración de la Organización de las 
Naciones Unidas, en cuanto a que el caso de Gisela sea tratado como feminicidio, con perspectiva de género. 
Agradece también las muestras que le han llegado del mundo. Particularmente se refiere a la un concejal de 
la ciudad de Barcelona, de quien no menciona el nombre. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/realizan-marcha-para-pedir-justicia-para-gisela-mota-
ocampo. 

 
Carta abierta…Graco…Toledo….Agüero…Agustín 
Piquete: ¡Aclaración al lector Paulino Dom, L o “N”..! Paulino Dom, según su dirección electrónica o Paulino L 
según su antefirma, se dice asiduo lector de esta columna por lo cual, la publicada en Diario de Morelos del 
pasado martes 22 de diciembre, fue motivo de su atención, revisión y cuentas por él realizadas, por la paridad 
peso-dólar… Al lector Paulino le llamó la atención en esa fecha, lo relacionado a la parte de nuestra Carta 
Abierta titulada Nuevo Palacio Legislativo… Fuera del Centro… En ella hicimos referencia a lo informado en 
rueda de prensa por la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, tema que 
fue publicado en este diario el 3 de diciembre, mismo que a la par apareció en otros medios como Interdiario, 
El Regional, en noticieros radiofónicos, televisivos y en las redes sociales, sobre el cual, puntualmente hicimos 
Comentario Editorial en nuestro espacio en los noticieros radiofónicos de La Comadre y La 99.1… Para 
precisión del acucioso lector Paulino, le recomendamos hurgar en las informaciones de la Facultad referida, 
en los días y fechas citados, que son en parte la base de nuestros editoriales y artículo de análisis, como 
anteriormente lo referimos… Ahí se sustenta que en efecto, el terreno comprado por el Ejecutivo del Estado 
destinado para la construcción del Palacio Legislativo, tiene más de 17 mil metros y fue adquirido en 500 mdp 
más o menos… Todo esto está publicado en los medios mencionados y en el análisis citado de esta 
columna… 
Diario de Morelos, p.11, (Pablo Rubén Villalobos). 

 
Estatal:  

 
Alrededor de 700 alumnos vuelven a la UTSEM 
Éste miércoles 6 de enero, aproximadamente 700 alumnos de los nueve programas académicos de la 
Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM), regresaron a sus actividades escolares 
para dar inicio al cuatrimestre enero-abril 2016. A la par durante este cuatrimestre cerca de 100 alumnos de 
las diversas carreras que oferta la UTSEM, realizarán su estadía en el sector productivo, siendo ésta la 
primera generación de licenciados e ingenieros en llevarlas a cabo. En lo que compete al calendario del ciclo 
escolar 2016-2017, el 1 de febrero dará inicio la venta de fichas de ingreso a las carreras de Ingeniería en 
Agricultura Sustentable y Protegida; Logística Internacional; Tecnologías de la Información y Comunicación; 
Licenciatura en Turismo y Técnico Superior Universitario (TSU) en Gastronomía, misma que culminará el 5 de 
agosto y posteriormente iniciar clases en el mes de septiembre del presente año. La ficha para presentar el 
examen de ingreso a la Universidad, podrás adquirirla al ingresar al portal www.utsem-morelos.edu.mx. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/alrededor-de-700-alumnos-vuelven-la-utsem. 
Diario de Morelos, (DDM Redacción), 
http://www.diariodemorelos.com/content/arrancan-nuevo-ciclo-estudiantes-de-la-utsem. 
 

Nacional: 
 
Clínica de Onco-dermatología en Ciudad Universitaria 
El de piel es el cáncer que más se ha incrementado en todo el mundo en los últimos 50 años. Se divide en 
dos grandes grupos: el de tipo no melanoma, que incluye al carcinoma basocelular y al carcinoma 
epidermoide o espinocelular; y el melanona cutáneo. Por lo que se refiere al carcinoma basocelular, se trata 
del tumor maligno más frecuente en el ser humano, pero es de muy lento crecimiento, por lo que 
prácticamente 99% de los casos se quedan confinados a la piel, es decir, no migran por la sangre o la linfa a 
ningún otro lado; de esta manera se asocia a una baja mortalidad. Sin embargo, en el otro polo está el 
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melanoma, que es un tumor raro, pero también el más letal en el ser humano. El crecimiento de casi todos los 
tumores se mide en centímetros; en el caso del melanoma, se mide en milímetros. Así, cuando está localizado 
en la piel y se extirpa, el pronóstico de sobrevida en los siguientes cinco años es de 95%; pero si crece más 
de un milímetro en profundidad, este pronóstico se reduce a menos de 50%. Normalmente, en etapas 
tempranas, el cáncer de piel es asintomático, ya en etapas avanzadas puede ulcerarse, sangrar o causar 
dolor o picor. 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/patrimonio/2016/01/8/clinica-de-
onco-dermatologia-en-ciudad-universitaria 
 
Explica Vega y León por qué no se amplió campus 
El rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Salvador Vega y León, justificó ante la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) no haber iniciado ninguna acción relacionada con la 
ampliación del plantel Azcapotzalco en la delegación Gustavo A. Madero, como reclamaron diputados locales 
del partido del sol azteca. Señaló que si bien se realizaron diversas reuniones de trabajo con autoridades de la 
demarcación para adjudicar un predio destinado a ese proyecto, la casa de estudios no ha recibido 
notificación oficial alguna de que se haya siquiera iniciado el proceso de donación. El pleno del órgano 
legislativo local aprobó a finales de noviembre pasado un exhorto promovido por la legisladora perredista Nora 
Arias Contreras, dirigido al directivo universitario, para que explicara el destino de 350 millones de pesos que 
diputados federales etiquetaron en el presupuesto de 2015 para esa ampliación, así como de otros 20 
millones de la Secretaría de Finanzas (Sefin) capitalina para esa institución. 
La Jornada, p.30, (Ángel Bolaños Sánchez). 
 
Desarrollan en la UNAM modelo de conservación de la mariposa monarca 
Cada otoño, millones de mariposas monarca recorren 4 mil kilómetros de Canadá a México para hibernar y 
reproducirse en la Reserva de la Biosfera Mariposa Monarca, ubicada en los límites de Michoacán y estado de 
México, zona catalogada Patrimonio Natural de la Humanidad. La migración de este insecto es considerado 
uno de los fenómenos más asombrosos del planeta. Sin embargo, la pérdida y degradación de su hábitat 
colocan a este especie en un grado de alta fragilidad. Investigadores del Instituto de Biología (IB) de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrollaron un modelo de conservación de la ruta 
migratoria que conectará a la reserva de la biosfera y otras áreas de la Faja Transvolcánica Mexicana, con 
Texas, en Estados Unidos. 
La Jornada, p.35, (Emir Olivares Alonso). 
 
Crean en la UAM sistema para estudio de raíces en suelos contaminados 
Egresados de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Unidad Azcapotzalco, diseñaron un sistema 
contenedor, mejor conocido como rizotrón, para el estudio y el comportamiento de las raíces de ciertas 
plantas en suelos contaminados. Los ex alumnos de la licenciatura en Diseño Industrial, Luisa Fernanda 
Delgado Ramírez y María Fernanda García Valtierra, indicaron que el proyecto formó parte de su trabajo 
terminal, en el que también participó Alejandro Ávila, egresado de la misma carrera. El prototipo fue fabricado 
con materiales de desecho –polietileno de alta densidad– que facilita a especialistas el estudio y el 
comportamiento de las raíces de ciertas plantas en suelos contaminados. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/938235.html 
 
Reciben Gurría, Alondra de la Parra y Villaraigosa Honoris Causa 
La Universidad del Valle de México (UVM) otorgó el Doctorado Honoris Causa a José Ángel Gurría, secretario 
general de la OCDE; a Antonio Villaraigosa, ex alcalde de Los Ángeles, California, y a la concertista mexicana, 
Alondra de la Parra. En una ceremonia encabezada por Bernardo González-Aréchiga, rector de esa casa de 
estudios, se reconoció a esas tres personalidades por sus contribuciones a la sociedad y por el ejemplo que 
sus logros representan para México. Gurría Treviño, secretario general de la Organización para la 
Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), fue investido con el Doctorado Honoris Causa de la UVM 
debido a su extraordinaria aportación en el ámbito diplomático para la proyección y desarrollo de México y la 
comunidad internacional. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/01/7/reciben-gurria-
alondra-de-la-parra-y-villaraigosa-honoris-causa 
 
 
 
 
 


